

El veto a la contratación de docentes retrasa las facultades de Medicina

La Junta admite que los centros de Almería, Jaén y Huelva son ahora inviables

REYES RINCÓN
Sevilla

La Junta de Andalucía descarta que las facultades de Medicina de Almería, Jaén y Huelva funcionen a corto plazo. La asfixia económica de las universidades y de la Junta ya dieron al traste con la posibilidad de que los centros estuvieran listos este curso, tal y como planteó en abril de 2010 el Consejo Andaluz de Universidades (CAU) cuando aprobó la creación de las tres facultades. Pero el secretario general de Universidades de la Consejería de Innovación, Francisco Triguero, advirtió ayer de que el veto del Gobierno central a la contratación de nuevos profesores imposibilita en cualquier caso la puesta en marcha de los centros.

Los decretos estatales 14/2012 y 20/2012, así como la Ley de Presupuestos de este año limitan la tasa de reposición de profesores universitarios: por cada 10 docentes que se jubilen, las universidades solo podrán contratar a uno. La previsión es que esta medida se prolongue en los próximos ejercicios lo que dificulta las posibilidades reales de poner en marcha los tres centros previstos, advirtió ayer Triguero. "Más allá del problema económico de que puede costar más o menos, es que hay una dificultad real", sostuvo el secretario general de Universidades.

El problema radica sobre todo en que una Facultad de Medicina requiere docentes muy especializados de los que no disponen las Universidades que no ofrecen estos estudios lo que obligaría a hacer numerosas contrataciones nuevas antes de poner en marcha los centros. "Hablamos de una titulación, Medicina, de la que no hay prácticamente presencia de profesionales en estas tres universidades y será muy difícil que se puedan contratar", apuntó Triguero.



Estudiantes en el campus de la Universidad de Jaén. / JOSÉ MANUEL PEDROSA

El Consejo Andaluz de Universidades tiene que decidir sobre los proyectos

En cualquier caso, el secretario general de Universidades recordó que la decisión de cómo y cuándo se ponen en marcha las facultades corresponde al CAU, del que forman parte todas las universidades y la Consejería de Innovación. El calendario marcaba que el CAU tenía que decidir sobre los tres proyectos a lo largo de este año y, por ahora, esta decisión no se ha producido. Con todo, las tres universidades implicadas ya habían dado por hecho que la puesta en marcha de sus centros se iba a demo-

rar, aunque ninguna de ellas ha renunciado, por ahora, a seguir adelante con el proyecto. El rector de Huelva, Francisco Martínez, sí advirtió el pasado viernes de que "obviamente" la facultad no se iba a poner en marcha "ni a corto ni siquiera a medio plazo". "Seguimos con el proyecto en funcionamiento, formando a los profesores, médicos y con proyectos de investigación", aseguró Martínez. La universidad onubense tiene ya también los terrenos, cedidos por el Ayuntamiento, en los que prevé construir el edificio de Medicina, aunque aún no hay un proyecto para el inmueble y la idea es que los primeros años los estudios se impartan en otras aulas y laboratorios de la Universidad.

La de Jaén tiene pendiente la presentación de la memoria de creación del grado de Medi-

cina y ya en los últimos meses había pospuesto la puesta en marcha de los estudios a 2013 o 2014. Para entonces, lo más probable es que no esté listo el edificio de la Facultad de Medicina, por lo que la idea es que los primeros cursos se impartan en aulas del actual campus de la Universidad.

En el caso de Almería, la universidad ya contaba con que el nuevo grado difícilmente iba a poder impartirse antes de 2015, pero las dificultades económicas y administrativas pueden demorarlo más. El edificio ni siquiera tiene suelo (el Ayuntamiento cedió uno pero la Universidad lo descartó porque exigía una inversión de al menos 30 millones de euros) y el plan, por ahora, pasa por impartir los primeros cursos en las aulas y laboratorios de la Facultad de Ciencias de la Salud.

Un hombre se mata tras intentar asesinar a su esposa

ANA HUGUET, Jerez

Un hombre de 65 años apuñaló a su mujer y se quitó la vida después al vacío desde la tercera planta de un edificio en la barriada de La Liberación de Jerez en la noche del pasado lunes. La víctima, de 61 años, sigue ingresada en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del hospital general de la ciudad, donde fue intervenida quirúrgicamente poco después de su ingreso.

No existían denuncias previas y los vecinos aseguran que nunca habían escuchado broncas entre ellos. La primera vez que sus vecinos escucharon a Isabel M.G. pedir auxilio fue en la noche del lunes después de que su marido le pegara seis puñaladas en el tórax. Los hechos ocurrieron poco antes de las 23.30. El matrimonio inició una discusión en el domicilio familiar. La pelea subió de tono y la mujer intentó huir. No llegó lejos. José M. L. alcanzó a su esposa y la apuñaló en seis ocasiones con distintos cuchillos de cocina.

Luisa, vecina de la víctima, pidió una ambulancia. Estaba a punto de acostarse cuando su hija, de 13 años, escuchó los gritos de socorro que lanzaba Isabel. Luisa levantó a su vecina mientras esta seguía pidiendo auxilio. "La cogí en brazos. Lo único que le decía era que no cerrara los ojos. Me creía que se había caído. Fui a avisar al marido y ella me dijo: no, Luisa, qué ha hecho mi marido, qué ha hecho mi marido".

El agresor murió poco después de atacar a su pareja. Un cuarto de hora tras el ataque se tiró desde la tercera planta de un edificio cercano. Según varios vecinos, el hombre huyó por la puerta de atrás de la vivienda y se dirigió a la zona de Santo Tomás donde, según algunos testigos, el agresor pasó corriendo mientras gritaba: "¡La he matado!".

UCO

DOMINIO PÚBLICO

www.uco.es

UNIVERSIDAD DE CORDOBA

**MÁSTERES
Y DOCTORADOS
UNIVERSITARIOS**